

EL CATOLICO

PERIÓDICO BISEMANAL

Con aprobacion de la Autoridad eclesiástica

Precios de suscripcion	Imprenta y Administracion,	Observaciones
Menorca 0'50 Ptas al mes	Infanta, núm. 17.	Para los señores Suscritores se insertarán los anuncios gratis.
Península 3'00 » semestre		
Ultramar 8'00 » al año		

Seccion Religiosa

Domingo, 23.—San Raimundo de Peñafort, y San Ildefonso, Arzobispo de Toledo.

Lunes, 24.—Ntra. Señora de la Paz, y San Timoteo, Obispo y mártir.

Martes, 25.—La Conversion de San Pablo, apóstol, y del Beato Raimundo Lulio.

Miércoles, 26.—San Policarpo, Obispo y mártir, y Sta. Paula, viuda.

Córte de María

Dia 23, se hace la visita á Ntra. Señora de la Amargura en San Francisco.—Dia 24, á Ntra. Señora del Remedio en San Francisco.—Dia 25, á Ntra. Señora de la Buena Nueva en Gracia.—Dia 26, á Ntra. Señora de la Clemencia en Gracia.

Cultos

En las parroquias, mañana, Misa mayor y explicacion del Santo Evangelio, á la hora de costumbre; por la tarde, Vísperas y rezo del Sto. Rosario.

En la de Sta. María, continúa el devoto Octavario en honor del ínclito mártir San Sebastian.

Iglesia de San Antonio: Continuacion del solemne Octavario, que debe terminar el lunes, del glorioso Patron de Menorca, San Antonio de Viana.

Santo Evangelio

El de la presente Dominica, III despues de la Epifanía, está tomado del capítulo VIII, segun San Mateo:

«Habiendo bajado Jesus del monte, le fué siguiendo una gran muchedumbre de gentes: en esto, viniendo á Él un leproso, le adoraba diciendo: Señor, si tu quieres, puedes limpiarme. Y Jesus extendiendo la mano, le tocó diciendo: Quiero. Queda limpio. Y al instante quedó limpio de su lepra. Y Jesus le dijo: Mira que no lo digas á nadie; pero ve á pre-

sentarte al sacerdote, y ofrece el don que Moisés ordenó, para que les sirva de testimonio.

«Y al entrar en Cafarnaum les salió al encuentro un Centurion, y le rogaba diciendo: Señor, un criado mio está postrado en mi casa paralítico, y padece muchísimo. Dícele Jesus: Yo iré y le curaré. Y le replicó el Centurion: Señor yo no soy digno de que tu entres en mi casa; pero mándalo con tu palabra, y quedará curado mi criado. Pues aun yo, que no soy más que un hombre sujeto á otros, como tengo soldados á mi mando digo al uno: Marcha, y él marcha; y al otro: Ven, y viene; y á mi criado: Haz esto, y lo hace. Al oír esto Jesus mostró gran admiracion, y dijo á los que le seguian: En verdad os digo que ni aun en medio de Israel he hallado fe tan grande. Así Yo os declaro, que vendrán muchos gentiles del Oriente y del Occidente, y estarán á la mesa con Abraham, Isaac y Jacob en el reino de los cielos, mientras que los hijos (los judíos) serán echados fuera á las tinieblas: allí será el llanto y el crugir de dientes. Despues dijo Jesus al Centurion. Vete; y sucédate conforme has creído. Y en aquella misma hora quedó sano el criado.»

Reflexion

Los dos milagros que preceden, no

ménos que todos los obrados por Nuestro Señor Jesucristo, son una prueba patente de la omnipotencia que, como atributo de la Divinidad, es propia de nuestro adorable Redentor, Dios y hombre verdadero, el cual hace cuanto quiere en el cielo y en la tierra. Mas, de poco nos serviría este atributo, si Jesucristo, además de omnipotente, no fuera, como es, infinito en misericordia, en virtud de la cual se compadece de todos nuestros males; y á impulsos de la bondad inmensa que caracteriza todas sus obras, no sólo nos libra de ellos, sino que nos llena, hasta confundirnos, de grandes bienes; que obra suya son todos los que tenemos, y fundadísimos motivos tenemos para esperar de Él todas las que nos faltan.

Jesucristo, pues, cuya omnipotencia, misericordia y bondad no tienen límites, ha tomado sobre Sí el cuidado de los males que nos aquejan, y de concedernos los bienes que nos faltan; y sobre todo, de librarnos del pecado, mal sobre todo mal, y de adornarnos de virtudes, bien único que conduce á la posesion del Bien absoluto y por excelencia, que es Dios.

Presentémonos, pues, á Él con ilimitada confianza, y digámosle con fe viva y respetuosa humildad: Señor, si tu quieres, puedes limpiarme; si es tu voluntad, yo puedo quedar libre de mis pecados. Y tendremos el consuelo de oír que el Señor nos contesta: La infinita misericordia de que dispongo, en tí la debo emplear, que no en los ángeles, ni en otras criaturas que no sean racionales; lo que importa, pues, es que tu quieras verte libre de los pecados que de Mí te apartan, que lo que es Yo,

siempre lo he querido, lo quiero y lo querré; pero Yo que te crié sin tu cooperacion, no te podré salvar sin que tu me ayudes.

ALGO DEL DIA

La estadística criminal.—El progreso sin Dios, causa de los delitos.—Necesidad de la restauracion cristiana de la justicia.

Las prosperidades del crimen, demostradas por las sangrientas catástrofes en que aparece como anegada nuestra patria infeliz, tienen amilanado á todo el mundo. Aquí en Madrid se registraron en los cinco primeros dias del año corriente ocho asesinatos perpetrados con las circunstancias más alevosas; y las columnas de los periódicos vienen literalmente atestadas de crímenes sanguinarios que se cometen en provincias, poniendo de realce un estado social que no tiene que envidiar horrores al de los pueblos del interior del Africa.

De aquí que al saberse que en Madrid hay una poblacion criminal de cerca de cuarenta mil individuos, consagrados á la vagancia y al vicio; que de esa poblacion ha podido extraerse un asesino, alquilado por cinco pesetas para quitar la vida á un hombre, como se alquila un mozo de cordel para quitar una estera; y que los criminales se evaden fácilmente de la accion de la justicia, como ha sucedido con los que asesinaron al brigadier Velarde, al conde de Mirasol, al Sr. García-Vao, y á otros, la opinion pública alarmada levante clamores unánimes, pidiendo que se opongan diques eficaces al torrente de crímenes que nos inundan.

De aquí tambien que al considerar las deficiencias de la justicia, que se ostenta cada dia más pobre y desmedrada, se

haya recibido casi con general aplauso la noticia de la muerte violenta de tres terribles bandidos andaluces, cazados como bestias feroces por la Guardia civil, empresa que se disputan como honor merecido las autoridades que han intervenido en aquellas tragedias.

El estado de desdicha á que hemos llegado, por efecto de los vilipendios que sufren la religion y las ideas tutelares que de su moral divina se derivan, pruébalo el hecho de que los mismos periódicos, partidarios de los llamados derechos individuales, y, por ende, de la abolicion de la pena de muerte, aplaudan el ojeo organizado contra los bandidos andaluces, y casi le señalen como prototipo para purgar á la sociedad de malhechores y subsanar las deficiencias de la justicia, á la que acusan de hallarse lisiada de piés y de brazos. Uno de esos periódicos, más humano que los otros, sin dejar de aplaudir la batida dada á los criminales andaluces, propone que se restablezca la antigua pena de azotes, desterrada del Código moderno, y aun que se autorice la *ley del Linch*, muy en boga en los Estados de California.

Ménos mal la *ley del Linch* que los ojeos humanos.

Porque la *ley del Linch*, aunque irregular, establece casi un juicio previo, en que se identifica siquiera la persona del criminal, evitando con ello confundirle con algun inocente; y aún, si mucho se apura, puede ser favorecido con los auxilios de la religion antes de expiar su delito; pero ni esta ley, con ser cosa mejor que los ojeos al uso, ni ningun otro sistema violento, podrá sustituir en nin-

gun caso á la justicia, que á imágen de Dios, debe juzgar para castigar.

De donde puede inferirse que el progreso moderno anda, hasta en eso, lastimosamente extraviado.

Y por cierto que sus extravíos, considerados á la luz de la Religion, madre de la verdadera filosofía, brotan de raíces dañadas que merecen extirparse, porque con su sávia se nutre y alimenta el crimen, obteniendo las prosperidades que hoy se lamentan.

El progreso moderno empieza por anular á la justicia enseñando al hombre que es soberano, que puede hacer y deshacer reyes y reinos, que puede vivir emancipado de Dios y de sus santas leyes, blasfemando del uno y escarneciendo las otras; en una palabra, que puede ser una fiera...

Y es natural que convirtiéndole en eso, la consecuencia tenga que ser horrible, porque las fieras merecen ser cazadas, como lo que son, cuando humanamente no se puede vivir con ellas.

Sistema que hace los pobres y el hospital á la vez; pero un hospital, cuyas terapéuticas no curan al enfermo, sino que le acaban por modo violento, entregando su cuerpo y su alma al demonio, enemigo eterno de todos los hombres.

Y hé aquí de donde arrancan los absurdos más sustantivos del progreso moderno y las deficiencias capitales de la justicia, cuyos procedimientos se consideran ineficaces para reprimir las oleadas del crimen.

Porque no siendo justo que el hombre viva sin Dios, el progreso moderno le enseña que puede vivir así y aún le autoriza para que lo haga; y es cosa pro-

bada, hasta la evidencia, que del hombre que vive sin Dios á la fiera hay poca ó ninguna distancia.

La primera y principal conspiracion contra la justicia se deduce de estas premisas, debiendo considerarse que todas las demás sólo son secuelas de este principio capital. Porque si el progreso moderno abre una mano para autorizar al hombre á que se convierta en fiera, viviendo sin Dios, no puede igualmente abrir la otra para castigarle por eso mismo, con la debida severidad, sin contradecirse y faltar á la lógica.

De aquí que entre él y la religion no haya conciliacion posible, como no la hay entre el bien y el mal, entre la verdad y el error, entre la luz y las tinieblas.

¿Y cómo podría haberla?

La religion educa al hombre para que cumpla el fin para que fué criado, que es el de servir, amar y gozar á Dios eternamente; mientras el progreso moderno le educa para lo contrario; esto es, para que se aparte de Dios y sirva y ame al demonio, cuyas pompas y obras lleva en triunfo. Por eso una y otro son como dos líneas que jamás se encuentran. De donde se infiere que hay un dilema que no puede eludirse, acogiéndose á sofisterías cuya claridad indecisa no alumbra la oscuridad del hombre.

Y es, ó el de que hay que renunciar á ese progreso desalmado y sin Dios, para irse con la religion que templá almas para el cielo, ó hay que renunciar á ésta para irse con ese progreso que ceba carnes para el patíbulo.

El presente orden de cosas obra es de ese progreso.

El le ha creado; él le informa con su

hálito ponzoñoso; él le nutre y sustenta, él lo impone.

De consiguiente, si el crimen ha tomado en él proporciones gigantescas; si la justicia es en él defectuosa; si no pueden conjurarse sus estragos por los medios lícitos, teniendo que apelarse á procedimientos de violencia, tan justiciables, moralmente hablando, como los que emplean los criminales para sacrificar á sus víctimas, no eche á nadie la culpa. Todos esos vientos fueron sembrados por él y es natural que recoja esas tempestades.

«Pedid el reino de Dios y su justicia y todo lo demás se os dará por añadidura,» dijo el Divino Maestro; y así está escrito.

Y así ha de permanecer en el tiempo y en la eternidad.

Por cuya razon será en balde que se propongan medios para reprimir el crimen, si no se derivan de la justicia, cristianamente restaurada.

Mas la restauracion de la justicia verdadera, que ha de ser una virtud, dotada de realidades hermosas, y no un mito, ataviado con galas convencionales, no se concibe sin que la preceda lo que pudiera llamarse la restauracion de Dios, en el alma del pueblo de donde está desterrado; y hé aquí por qué creemos fácil y sencillo sacar á nuestra patria de la senda criminal en que desgraciadamente está metida.

Para ello no es preciso más que propagar mucho el catecismo buscando el reino de Dios.

La justicia vendrá tras de él por añadidura; porque donde Dios impera no puede faltar.

VALERIO.

(De *La Semana Católica.*)

Seccion Local y de Noticias

En la parroquia de Sta. Maria se cantaron al anochecer del miércoles último solemnes completas, en honor del mártir San Sebastian, cuya fiesta se celebró el jueves con solemne Misa mayor, publicando el Rdo. Sr. D. Jaime Tutzó las glorias del invicto Mártir. Terminado el Oficio divino, la acostumbrada Procesion recorrió algunas calles del distrito parroquial, dándose fin á estos cultos con el canto del Te Deum, adoracion de la Reliquia y bendicion al pueblo con la misma.

Mañana sale de esta para la Casa Maternidad de Barcelona, Sor Josefa Villamals, despues de haber prestado, durante cinco años, sus servicios como Hermana de Caridad en este Santo Hospital.

Deseámosle un próspero viaje, y largos años de vida para consagrarla entera al servicio del huérfano y del pobre.

Segun leemos en «El Vigía Católico», en Ciudadela se han celebrado magníficas fiestas cívico-religiosas, para conmemorar el sexto centenario de la Conquista de Menorca.

Entre otros edificios que llamaban la atencion, se distinguió el del Seminario, por el aspecto bellissimo que presentaba su fachada, cuyas ventanas estaban adornadas é iluminadas con gran copia de faroles á la veneciana y con cuatro transparentes con emblemas propios y alusivos á San Antonio y al rey D. Alfonso III de Aragon.

Actualmente una comision entiende

sobre los medios más convenientes y eficaces para llevar á feliz término el proyecto de ereccion de un monumento que eternice la memoria de S. Antonio de Viana y de Alfonso III de Aragon.

Celebraremos que este proyecto se convierta cuanto ántes en hermosa realidad.

El Dr. Parraverde, médico director de los baños de Alhama, ha dejado cuanto poseia á los pobres, asilos y conventos de religiosas de la córte.

Parece ya cosa acordada la provision de la mitra de Almería en D. Santos Zárate, dignísimo Lectoral de Santander.

Una piadosa señora de la córte ha entregado uno de estos dias para las obras de la catedral de Madrid la cantidad de 5.000 pesetas.

Don Gerardo Martinez de Bahamonde, que en 1877 tuvo la desgracia de ingresar en la secta impía luterana establecida en Madrid bajo el título de «Obra divina de la misericordia», ha abjurado de todos sus errores, y arrepentido ha vuelto al seno de la Iglesia.

El Ilustrísimo señor Obispo de Tortosa ha socorrido á las desgraciadas familias de los pescadores naufragos de Peñíscola con la cantidad de 1.250 pesetas.

La Junta del apostolado de la oracion de Gerona, sin más recursos que los que la caridad les proporciona,

intenta erigir en aquella ciudad un templo expiatorio al adorable Corazon de Jesus, y á su lado un edificio á propósito para escuelas católicas.

El colegio de abogados de Barcelona celebró el día 7 del corriente, en la iglesia parroquial de Nuestra Señora del Pino, una solemne funcion religiosa en honor de su patrono San Raimundo de Peñafort.

«La Obra de la Gruta» (Lourdes) invita á todos los católicos para reunirse á las cuatro Obras siguientes y celebrar así el Jubileo sacerdotal de Leon XIII:

1.^a Liga de oraciones para obtener de Dios el triunfo de la iglesia y la conservacion del Soberano Pontífice.

2.^a Reunion de suscritores para los honorarios ó limosna de la Misa del Padre Santo; cada suscriptor dará una pequeñísima cantidad.

3.^a Para remitir á la exposicion del Vaticano productos de obreros católicos, ya sean obra de arte, ya de la industria, principalmente objetos para el culto.

4.^a Peregrinacion á la tumba de San Pedro y San Pablo.

A propósito de los que venden en domingo, cuya práctica condena recientemente el Obispo de Nimes, añade este ilustre Prelado: *Algunos comerciantes para conservar sus malas costumbres con buenas apariencias venden teniendo entornada ó á medio cerrar la puerta: esto, dice el Sr. Obispo, es hacer negocios, vender en dia festivo, no santificarlo, y añadir á la falta la hipo-*

tesis del medio, como desgraciadamente sucede en España.

E islas adyacentes.

Acerca de las diversiones en los dias festivos en vez de la asistencia á los Oficios divinos, el Presidente de la Obra Dominical dice que *los teatros, bailes, cantos licenciosos y tabernas* son los centros en que se profanan los dias dedicados á Dios, escogiéndose por consejo del demonio tales dias para dedicarlos á la vida licenciosa. En cambio el lunes es el dia de descanso forzado para los viciosos, reparando en él sus gastadas fuerzas, y para los impíos por desobedecer estos en todo los preceptos divinos.

Tambien como en España é islas adyacentes.

Ha tenido lugar en estos últimos dias, en la iglesia parroquial de Santa Ana de Barcelona, una solemne funcion religiosa en celebracion de colocarse y bendecirse por el Ilmo. señor Obispo de aquella diócesis la primera piedra del nuevo templo parroquial que va á levantarse junto al de Santa Ana, los cuales serán enlazados por medio de un claustro, conservándose así un interesante monumento del arte cristiano de la Edad Media y á la vez, construyéndose una iglesia espaciosa que satisfaga las necesidades de aquella vastísima parroquia.

El Rdo. Padre general de los Dominicos ha presentado en estos últimos dias á Su Santidad á todos los Padres provinciales de su Orden, que

se hallan reunidos actualmente en Roma para celebrar sus Bodas de Oro.

El Ilmo. Sr. Obispo de Zamora ha dirigido al clero y fieles de su Diócesis una notable carta pastoral anunciándoles el próximo acontecimiento religioso de las Bodas de Oro de Su Santidad y exhortándolos á que, á ejemplo de otros pueblos, den el testimonio de su adhesión y afecto á la Santa Sede en tan solemne festividad.

En breve se establecerán en Lérida, en el grandioso convento de San Ramon de la Manresana, una comunidad de religiosos de la Merced.

Dos miembros de la primera aristocracia de Austria acaban de entrar de novicios en la Compañía de Jesus, en cuyo colegio de Kalksbourg, cerca de Viena, han recibido su educación. Son el príncipe Carlos de Hohenlohe-Langembourg, de edad de 20 años, hijo del príncipe Luis y de la princesa Gabriela de Trantmaunsdorf; y el conde Pablo de Huyn, hijo del conde Huyn-Saentheim.

Un sobrino del célebre M. Blaine, candidato recientemente á la presidencia de República de los Estados Unidos, Mr. Walker, acaba de entrar en el noviciado de la Compañía, y también un hijo del general Sherenpu.

En recuerdo de una misión que han dado en Lourdes dos Padres capuchinos, el Ayuntamiento de este pueblo ha erigido una gran cruz de treinta metros de altura al principio del camino que conduce á la iglesia que se es-

tá construyendo. La cruz fué llevada en triunfo por las principales calles y plazas en un carro espléndidamente adornado. En pos de él iba una banda de música, y unos treinta hombres haciendo salvas, y detrás todo el pueblo.

Durante el mes de Diciembre se han dicho en el Santuario de Lourdes 1.400 Misas, se han hecho 11.000 Comuniones, se han agregado 98 personas á la Cofradía del santo Rosario, y 105 á la de la Inmaculada, y se han recibido bastantes donaciones y exvotos.

La iglesia parroquial de la villa de Arbós ha sido restaurada á expensas de una persona piadosa, y abierta al culto divino. Agradecidos los feligreses de la parroquia al desprendimiento de su bienhechor, han colocado en una de las paredes del templo una lápida conmemorativa.

Se ha fundado en Francia la Asociación del Santuario de la familia.

Tiene esta por objeto conservar en el hogar doméstico la fe católica y las buenas costumbres.

La palabra dulce de la madre enseñando á rezar á sus hijos, la del padre reprendiendo aún las pequeñas faltas, origen de otras más graves si no se corrigen al principio, y la fuerza de los buenos ejemplos constantemente y á todas horas expuestos á la vista de los hijos domésticos, es irresistible. El fin de esta Asociación es que en la familia se sirva á Dios, que se hable de Dios, que para los designios de Dios se trabaje y que se

hagan economías y que en nombre de Dios se dé parte de ellas á los pobres, sirviendo los padres de ejemplo á todo.

El secretario del Tribunal de Basilea (Suiza), Doctor Fritz Speiner, ha abjurado últimamente sus errores protestantes y ha ingresado en el seno de la Iglesia católica.

En Francia y Bélgica se está haciendo una campaña útil á favor del obrero. En vez de engañarles como hacen los intrigantes y ambiciosos para que sirvan á sus designios, adulándoles con la esperanza de riquezas, poder y goces; se trata de reorganizar los antiguos gremios, armonizar los intereses del patron y los obreros, fundados en la

religion; de aquí el honrado trabajo, la utilidad debida, y las instituciones económicas para obtener con baratura los objetos necesarios á la vida.

Suscripcion para subvenir á los gastos de construccion y dorado de un altar para San José en su iglesia titular de Mahon.

	Ptas. Cents.
Suma anterior	1094'29
Sra. D. ^a Esperanza Seguí ^e	9'00
La Celadora del Coro 7. ^o (2. ^a vez)	0'60
Una devota	1'00
Producto líquido de hojas de propaganda	5'00
Coros	6'50
	1116'39

(Continúa abierta la suscripcion).

Fábregues y Orfila, impresores.—Mahon.

SEGUNDA ÉPOCA DE INVIERNO

BAZAR CANET Y PONS

50, Arraval, 50

GRAN BARATURA

TODO LO CONFECCIONADO

- Una capa entera desde. 40 pesetas
- Trajes finos buenos desde 20 »
- Un ruso mata frio 24 »

Además han sufrido tambien una gran rebaja todos los demás géneros de dicho establecimiento: como son listas desde 4 céntimos de escudo, tartanes todo lana desde 12 céntimos de escudo.

Y un gran surtido de chales desde 9 reales plata.